

JUIN  
2018

numéro 196

# OH!

## LE MAGAZINE D'OLIVET

| PLEIN AIR |

# SPORTIVEMENT VÔTRE !

| OH ! L'ACTU | LES CENTRES DE LOISIRS  
EN MODE RENTRÉE | P. 05 | QUAND L'ART PREND L'AIR | P. 08 |  
| PORTRAIT | 4 ÉLÈVES PRIMÉES | P. 15

**N**ous aimons à le dire, Olivet est une ville qui bouge. Les beaux jours donnent le signal des activités de plein air et des animations urbaines.

Côté sports, le tissu d'équipements et d'offres est large. C'est plutôt facile à Olivet de pratiquer avec les deux piscines, le domaine boisé du Donjon, les gymnases, les agrès et parcours sportifs en libre service. Basket, danse, hockey ou BMX, la cinquantaine d'associations sportives ne demande qu'à répondre aux envies de bouger et de se maintenir en bonne santé. La ville est un grand terrain de sport où les Olivetains peuvent s'amuser en toute liberté.

Nous nous sommes habitués aux rendez-vous sportifs et culturels organisés à la belle saison comme les séances de gym dans les parcs ou «Tout un programme ». Nous les attendons même avec une certaine impatience. Régulièrement, nous repensons ces animations afin de les adapter au goût du jour et bien entendu renouveler l'intérêt des Olivetains. L'urban training, Fourchettes et Musette, de même que le Grand Baz'Art en sont de bons exemples.

La saison estivale s'annonce donc bien remplie. Nous ne passerons pas à côté de la coupe du monde de football qui fera, si la France est qualifiée pour les 8<sup>ème</sup> de finale, bien entendu, partie des événements incontournables et des moments de convivialité où nous aurons plaisir à nous rencontrer. Cette année encore, le festival des Moulins à paroles devrait à nouveau nous enchanter avec une programmation qui donne la part belle à la nouvelle scène musicale française, mais aussi à l'humour survolté d'un trentenaire déjanté, Verino. conteurs et poètes seront également au rendez-vous pour amuser les petits et les grands. Il fait bon vivre à Olivet. La municipalité et les services de la ville y mettent un point d'honneur.



Il fait bon vivre  
à Olivet. La  
municipalité et les  
services de la ville  
y mettent un point  
d'honneur

**Matthieu Schlesinger, Maire d'Olivet**

édito



Directeur de la publication : Matthieu Schlesinger - Maire d'Olivet • Rédaction et coordination : Sophie Cazin, directrice de la communication avec la collaboration de Julie Prothière, Antoine Faure et Marie-Hélène Cormier • Crédit photos : Force Motrice - Chloe LDN - Didier Depoorter - mairie Olivet - Svend Andersen - Uni-T - Michael Boudot - El Paro - Adobe Stock - illustrations : Force Motrice • Conception « OH Olivet » : Force Motrice • Conception et rédaction « OH ! SORTIR » : Émilie Bergevin, service communication • Impression : Prévost Offset • Dépôt légal : juin 2018 • Mairie d'Olivet - 283 rue du Général de Gaulle CS20129 - 45161 Olivet cedex, 02 38 69 83 00 - communication@olivet.fr • Imprimé sur papier PEFC (issu de forêts gérées durablement)

 **Olivet**  
Proche de vous

# Retour sur...



## Fête de la Victoire

Les générations étaient unies pour rendre hommage aux victimes du nazisme, aux héros militaires et civils et aux forces alliées qui ont vaincu l'idéologie criminelle. Cette matinée du souvenir a fait écho aux troubles que nos démocraties peuvent encore connaître et à la nécessité de rester toujours vigilants pour défendre les valeurs qui nous sont chères.

17  
MAI

## Son et Lumière du 12<sup>e</sup> Cuir

À l'occasion du 350<sup>e</sup> anniversaire du 12<sup>e</sup> régiment de Cuirassiers, le domaine du Donjon accueillait un show spectaculaire retraçant l'histoire du régiment. La fresque en 13 tableaux était précédée d'une prise d'armes tout aussi impressionnante avec plus de 400 militaires. Une première au savoir-faire millimétré, appréciée et applaudie.



AVRIL/MAI 2018

02  
AVR  
30  
JUIN

## « La lumière allumée »

Il est encore temps de venir découvrir l'univers, très graphique, de l'auteur et illustratrice jeunesse Aude Maurel, l'invitée d'honneur de la bibliothèque. Les coulisses de la création de son dernier album « La lumière allumée » sont dévoilées dans une exposition. Vont aussi s'enchaîner dans les prochains jours une rencontre, des lectures et même des ateliers.

22  
AVR

## Olivet Games Day

Un enfer pour certains, le paradis pour d'autres : tout un après-midi 100% jeux vidéos ! C'est ce que proposait l'Olivet Games Day à l'Espace Reine Blanche. Le rétrogaming a fait la joie des inconditionnels des jeux sur consoles « *que les moins de 20 ans ne peuvent pas connaître* » ! Ce forum de jeux vidéos, à l'initiative de l'espace ados, a eu aussi pour objectif de rappeler les dangers de l'addiction.

02  
MAI

## Veau, vache cochon... ou presque !

Une ferme pédagogique a pris place au centre de loisirs du Larry, celui des petits. Les enfants ont assisté à un spectacle interactif et pris soin, le temps d'une matinée, des moutons, lapins, canetons et autres animaux de la ferme venus spécifiquement leur rendre visite. Des animaux « petit format » oblige !



## QUARTIER EST

### 2 juin à vélo

Première de la saison ! Le Maire et l'équipe municipale partiront à vélo à la rencontre des habitants du quartier Est, samedi 2 juin à partir de 9h. Le premier point de rencontre est fixé devant la résidence du Clos de Lorette autour d'un café, au 2107 rue de la Source.

**+** Itinéraire et points de rencontre sur [olivet.fr](http://olivet.fr) et la page facebook de la mairie.

## QUARTIER OUEST

### 23 juin à vélo

Toujours dans une perspective de proximité et d'être au plus près des sujets d'actualité, pour la 2<sup>e</sup> visite de quartier à vélo, les élus passent à l'Ouest et démarrent le circuit sur le chantier de la future caserne des pompiers, rue de la Trésorerie. Un café sera offert à 9h en présence de quelques pompiers.

**+** Itinéraire et points de rencontre sur [olivet.fr](http://olivet.fr) et la page facebook de la mairie.

## LOISIRS

# Les centres de loisirs, en mode rentrée !



## Les mercredis en centre de loisirs

### Important

Période rentrée > Toussaint :

inscriptions sur l'Espace Citoyen entre le 9 juillet et le 3 août

**Leur organisation change en raison du passage de la semaine d'école à 4 jours. Mercredi toute la journée ou mercredi matin, les familles auront à se déterminer pour les premières semaines d'école d'ici début août.**

L'école n'est pas encore finie et déjà la perspective de la préparation de la prochaine rentrée se profile. Avec le retour à la semaine de 4 jours, l'organisation de la journée du mercredi est à revoir et l'offre de la mairie, en termes de modes de garde, est en pleine construction. Le service Enfance Jeunesse s'y prépare. Parmi les points clés, la question de l'évaluation des besoins des familles est cruciale, ne serait-ce que pour définir les équipes d'animation à mettre en place. La mairie l'a déjà annoncé, deux possibilités seront offertes. Les enfants pourront être accueillis, selon leur âge, soit dans le centre de loisirs du Larry pour les moins de 6 ans soit au centre du Donjon pour les plus grands, à la condition qu'ils soient inscrits à la journée. Les familles auront aussi la possibilité de bénéficier d'un accueil à la demi-journée, le mercredi matin. Cette alternative sera proposée sans restauration avec un accueil regroupé des enfants à l'école Michel Ronfard avec un programme d'animations adapté.

« Parce que nous devons dimensionner le service, nous avons invité les familles à répondre à une question rapide sur leurs intentions pour le mercredi. Les retours attendus pour le 8 juin seront particulièrement utiles pour accueillir les enfants dans les meilleures conditions dès septembre », explique Damien Bougré, le responsable Enfance Jeunesse.

## UNE PÉRIODE TEST JUSQU'À LA TOUSSAINT

Pour disposer d'une place en accueil de loisirs, les familles devront ensuite ne pas perdre de temps et effectuer leurs réservations dès la fin de l'année scolaire jusqu'à une date de clôture fixée au 3 août pour toute la première période scolaire. L'organisation des accueils de loisirs le mercredi, telle qu'imaginée aujourd'hui, sera ainsi testée jusqu'aux vacances de la Toussaint. En fonction des effectifs, des ajustements pourront ensuite être envisagés le cas échéant. Pour se repérer dans cette nouvelle organisation, un « guide des écoliers » sera remis aux familles avant les départs en congés.

## Piscine

La piscine découverte du Poutyl rouvre à compter du samedi 2 juin, 7 jours /7 jusqu'au 2 septembre. Horaires : 12h/19h (10h30 le week-end) jusqu'au 8 juillet et 10h30/19h (20h le jeudi) jusqu'au 2 septembre.



## Le plein d'activités pour les stages d'été

Il y a fort à parier que les enfants vont adorer ! Le plus dur sera peut être de choisir tant les activités pour cette saison sont variées. La mairie propose 5 semaines de stages sur les deux mois d'été pour les enfants des classes de CE2 à la 5<sup>e</sup>. Cirque, tir à l'arc, équitation, photo, théâtre, hip hop : la liste est encore longue ! Sur la semaine, les enfants ont une activité fil rouge le matin et des activités à la carte l'après-midi dont du street art, de la pêche, de l'ultimate, etc. Les inscriptions démarrent dès le 4 juin.

**+** infos et inscriptions sur [olivet.fr](http://olivet.fr) (espace citoyen) - tarif unique quelque soit l'activité sélectionnée - 97,60 € la semaine.





Pomme



Barcella

Aux côtés de Verino (ci-contre), retrouvez Pomme et Barcella pour la soirée du vendredi 6 juillet.

Les Moulins à Paroles reviennent les 6, 7 et 8 juillet prochains au parc du Poutyl et cette année, c'est l'humoriste Verino qui assurera le show pour la soirée du samedi. Rencontre.



# Festival des Moulins à Paroles 2018 :

## QUELQUES QUESTIONS À VERINO ...

**Bonjour Verino ! Vous nous faites l'honneur de votre présence sur le Festival des Moulins à Paroles 2018, dans un écrin de verdure au théâtre de plein air d'Olivet. C'est un événement que vous connaissiez auparavant ? Et la ville d'Olivet ?**

Bonjour ! Et bien non, je découvre les deux ! Je suis toujours hyper content de voir qu'il y a des actions d'humour qui se font un peu partout. C'est génial de voir que des gens se battent pour présenter des spectacles d'humour. Et pour ma part, j'adore jouer en été, en plein air, dans ce genre de conditions. J'attends donc vraiment cet événement avec impatience !

**Vous avez joué dans les plus grandes salles, fait du cinéma, de la télé, des festivals à renommée internationale, plus récem-**

**ment on vous retrouve avec vos vidéos sur YouTube, bref, rien ne vous arrête. Qu'est ce qui vous motive dans vos projets ?**

Faire des blagues ! J'adore jouer, je suis absolument fan de mon travail. Partager du rire avec le public, c'est vraiment ce qui m'anime. Cela fait plus de 700 fois que je joue mon spectacle, mais il évolue en permanence, en fonction des moments. Et justement, dans ce théâtre de verdure vous aurez le Verino du moment.

**Parlez-nous un peu de votre spectacle, sans tout dévoiler bien-sûr...**

Sur la forme, c'est un stand up. On pense souvent que le stand up c'est raconter sa vie aux gens qui sont venus l'écouter, mais pas du tout. Le stand up, c'est un théâtre d'émotion,

on explique aux gens comment notre cerveau fonctionne, et on se rend souvent compte que le cerveau du spectateur fonctionne de la même manière. Mon but, c'est d'emmener le public dans le tête d'un homme de 35 ans, marié, avec deux enfants. Et c'est plus rock'n'roll que ce que l'on croit ! Surtout dans le monde qui nous entoure. On est dans une époque où on lutte pour le féminisme, où on a du mal à faire des blagues sur le racisme, le handicap, mais aussi dans une époque où le terrorisme est quelque chose de presque habituel. C'est sur ces sujets que j'ai envie d'emmener le public. Voilà ce que je peux dire dans les grandes lignes. Je ne pense pas avoir tout dévoilé, puisque le but c'est qu'il y ait des blagues et là je ne vous en ai fait aucune. Donc vous allez devoir venir !

**Billetterie  
du Festival**

ouverture le 1<sup>er</sup> juin 2018

**+ D'INFOS :**  
[www.lesmoulinsaparoles.fr](http://www.lesmoulinsaparoles.fr)

# Sur le chemin de la sédentarisation

**Cinq familles olivetaines de voyageurs se sédentariseront prochainement sur la commune. Des habitats adaptés seront livrés par un bailleur social dans deux ans.**

**L**a loi l'exige. Les communes de plus de 5000 habitants se doivent de prévoir un accueil des personnes de la communauté des gens du voyage sur leur territoire. Olivet y répondra prochainement dans le cadre d'une démarche à la fois singulière et très humaine. À la place de la réalisation d'une aire

d'accueil, la Municipalité a préféré accompagner dignement des familles déjà présentes à Olivet, bien intégrées, à se fixer en toute légalité alors qu'elles occupaient jusqu'ici des terrains de façon irrégulière, en zone agricole, sans possibilité de construction. Avec Orléans Métropole, les services de l'État et un bailleur social, France Loire, des logements adaptés à leur mode de vie vont voir le jour pour les cinq familles qui ont accepté de céder leur terrain à la ville lorsqu'ils rentreront dans leur logement en location.

## ... DES MAISONS SUR DES PARCELLES INDIVIDUELLES

Le projet va s'établir sur une parcelle communale au sud de la Route d'Ardon, à proximité du régiment de Cuirassiers. La mairie a dû créer pour cela une zone spécifique dans le cadre de la

révision du PLU pour permettre la construction de logements adaptés. Ainsi, au plus tard au printemps 2020, chacune des familles disposera d'une maison individuelle aménagée avec un extérieur pouvant accueillir une à deux caravanes. Dans cet environnement boisé, les aspects architecturaux et paysagers du programme seront particulièrement soignés. Les familles ont découvert avec enthousiasme les premiers plans en mairie. En appui, l'association d'accueil des gens du voyage établie sur l'aire d'Orléans la Source les accompagne également dans leur futur projet de vie.

Ce programme s'inscrit dans une perspective de mixité sociale et d'accès au logement pour tous pour des parcours résidentiels réussis. Les logements réalisés seront comptabilisés au titre du parc des logements sociaux.



# Par ici les travaux !

**L'**arrivée de l'été est généralement propice aux travaux d'entretien et aux aménagements sur les axes de circulation, période la moins pénalisante pour les usagers. Ce sera à nouveau le cas cette année. Comme cela a déjà été annoncé ici, le conseil départemental réalisera un giratoire sur la RD 2271 avant la gare de péage de l'A71 (voir Oh n°195). Orléans Métropole entreprendra de son côté des travaux lourds sur la ligne A de tram dans le secteur d'Olivet, entre le carrefour de Verdun et la station Victor Hugo. Ils seront de même nature que ceux entrepris l'été dernier, plus au nord à la hauteur du

Zénith pour améliorer la sécurité et la vitesse commerciale de la ligne. Le chantier a déjà démarré depuis quelques semaines. À compter du 9 juillet et jusqu'au 24 août, une nouvelle phase démarrera consistant à remplacer les rails et les fixations de la voie. Le trafic sera alors totalement interrompu entre les stations Hôpital et Tourelles Dauphine mais des navettes seront mises en place. Des perturbations sur la circulation seront aussi à prévoir sur le boulevard Victor Hugo.

Autre secteur très emprunté et lui aussi concerné, la RD 2020. Pour préparer l'arrivée du futur complexe

CO'MET à Orléans (salle de sports, palais des congrès, parc des expos et Zénith), un nouveau plan de circulation se dessine avec de nouvelles infrastructures routières. Il est prévu la création d'un carrefour à feux tricolores au niveau de la zone commerciale des Chèvres Noires et d'une nouvelle voie en double sens pour la desservir. Cette première étape s'établira de mi-juin à fin août avec une circulation limitée à une voie dans chaque sens sur cet axe. Bonne nouvelle toutefois, ces travaux auront, à terme, un impact positif sur l'encombrement du carrefour Verdun.



**Au Centre Communal d'Action Sociale, pas de vacances qui tiennent ! L'été, les agents accompagnent les jeunes et les moins jeunes sur de nombreuses problématiques. Focus sur leurs actions.**

## **+** INFOS PRATIQUES

### **Registre des personnes isolées et vulnérables**

Demande de renseignements  
CCAS ☎ 02 38 69 83 12  
ou social@olivet.fr ou  
rendez-vous dans les locaux du  
CCAS sur le site de la mairie

**P**endant la période estivale, le CCAS intervient envers ses différents publics en proposant des offres spécifiques pour que les vacances soient bien vécues par tous.

Le CCAS favorise par exemple le départ en vacances des enfants olivetains en partenariat avec l'Œuvre Universitaire du Loiret. Plusieurs places en colonies sont ainsi attribuées à la ville pour différents séjours en bord de mer, à la montagne ou à la campagne. « Cette initiative est complétée par une aide à l'achat d'un Kit voyage », précise Rolande Boubault, adjointe déléguée aux solidarités et à la cohésion sociale. « En effet, ces séjours nécessitent très souvent des achats supplémentaires indispensables comme des tenues de sport, une valise ou un nécessaire de toilette. Il est donc important que ces achats ne soient pas un frein au départ. »

Pour ceux qui ne partent pas en vacances, pas question pour autant de rester enfermé chez soi. En fonction de leur quotient familial, les Olivetains peuvent bénéficier d'entrées gratuites à la piscine du Poutyl pendant les mois de juillet et août jusqu'à 18 ans. Pour les enfants de 3 à 14 ans, il est également possible d'obtenir des tickets pour un accompagnateur. « En parallèle de cette action, le conseil d'administration réfléchit à la mise en place de cours de natation pour les enfants de CM2, afin qu'aucun jeune n'entre au collège sans savoir nager », explique l'élue.

•••

### **DES INITIATIVES CIBLÉES POUR LES SENIORS**

L'été, c'est aussi un moment où la solidarité doit plus que jamais s'exercer, en particulier auprès des personnes âgées. C'est pourquoi le CCAS a mis en place une

veille sociale qui s'adresse aux personnes très isolées de plus de 65 ans ou handicapées. Elles ont la possibilité de s'inscrire au registre des personnes isolées et vulnérables. En cas d'épisode caniculaire, elles sont ainsi contactées par téléphone régulièrement. Sans réponse de leur part, une alerte est déclenchée auprès des personnes référentes ou des secours.

•••

### **UNE AIDE AUX ADHÉSIONS POUR REJOINDRE UN CLUB**

En septembre, le CCAS poursuit son action : les enfants de 6 à 11 ans et les seniors peuvent ainsi demander une aide allant jusqu'à 100 euros par personne pour toute adhésion à une association sportive ou culturelle olivetaine. Les inscriptions auront lieu à la rentrée de septembre.

| SOCIAL |

# Les prochains temps forts du CCAS



## **Noémie Brillard**

**devient la nouvelle responsable du CCAS**

Après un parcours de travailleur social au CIAS du Blaisois, elle participe ensuite à la création d'une prestation d'accompagnement social pour les demandeurs d'emploi pour le Conseil départemental du Loir-et-Cher. Elle a intégré le CCAS d'Olivet début avril et en pilote les actions.



| CULTURE |

Cet été, l'artiste ElParo investit la ville avec deux œuvres monumentales et propose aux Olivétains de participer à leur construction.

## Quand l'art prend l'air

**À** partir du 25 juin, le parc du Poutyl et la place Louis Sallé seront le théâtre d'étonnantes installations. L'artiste ElParo, originaire de la région parisienne et adepte du recyclage, investit les lieux avec deux sculptures réalisées à partir de matériaux de récupération en bois. L'une sera disposée dans la plaine



du parc et sera bien visible depuis la rue du général de Gaulle, l'autre dans la fontaine de la place Louis Sallé. Ce projet s'intègre dans le prolongement d'une dynamique artistique contemporaine et urbaine qui anime Olivet en été, avec notamment le Grand Baz'art.

Au-delà de la volonté de faire descendre la culture dans la rue, les œuvres d'ElParo sont avant tout participatives. En effet, il sera possible de contribuer à leur installation de deux manières : en apportant vos vieilles chaises en bois, qui seront utilisées pour la sculpture du Poutyl, ou en prêtant main forte à l'artiste. Les œuvres

feront partie intégrante du paysage tout l'été.

### Modalités de participation

Une permanence pour le dépôt des chaises est organisée dans le bâtiment du petit Poutyl situé au 205 de la rue Paul Genain (salle RDC à gauche) le mercredi 20 juin de 16h à 19h et le samedi 23 juin de 10h à 12h.

**+ D'INFOS**  
service action culturelle ☎ 02 38 69 83 02.

| VIE LOCALE |



### Bientôt la Foire à tout

C'est le moment de s'inscrire pour la traditionnelle Foire à tout qui se déroulera le dimanche 16 septembre prochain aux abords du collège Charles Rivière.

**+ D'INFOS**

Inscriptions au bar Le Celtique du 2 juillet au 10 septembre inclus (fermeture annuelle du Celtique du 13 au 26 août).

| URBANISME |

### Réunion publique sur le Clos du Bourg

Elle se tiendra le 7 juin prochain et concernera la ligne architecturale du projet du Clos du Bourg. L'architecte du projet et l'aménageur, la SEMDO, seront présents aux côtés des élus. C'est une nouvelle opportunité donnée aux habitants de découvrir le futur centre-ville sous l'angle des prescriptions architecturales.

**+ D'INFOS**

Jeudi 7 juin à 20h30, salle polyvalente du collège de l'Orbellière

| PROPRETÉ |

## Crotte alors !

**S**ous cette interjection courante se cache un vrai désagrément pour les agents des espaces verts. Les déjections canines. Et oui ! Nos amis les toutous font leurs petits et parfois gros besoins là où leurs maîtres parfois distraits ou pensant bien faire les mènent : les jolis massifs. En oubliant que ces espaces verdoyants sont désherbés et entretenus à la main. Chacun peut l'imaginer facilement : il est fort désagréable de tomber dessus en arrachant une

mauvaise herbe ou en plantant un arbuste. Les caniveaux ou l'usage des 14 crotti-chiens (distributeurs de sac à déjections) répartis sur la commune sont donc vivement conseillés.





| CONSOMMATION |

## Des produits frais du producteur

**Valérie et Denis Lepage**

Légumes de saisons, petits fruits et cerises

715 rue de la Bretonnière

Vente le samedi de 15h-19h et sur le marché le vendredi

**Laurence Jéronne**

781 route d'Ardon  
Fruits et légumes

Panier biologique sur abonnement

**Thomas Dherbecourt**

Héliculteur biologique  
Chemin de Bellevue

Vente de produits transformés

Sur le marché le vendredi

**Le Potager de Noras**

Prochainement sur la placette rue de la Fougère et sur le marché le vendredi

| AGENDA |

**Vendredi 8/06**

**ANIMATION SUR LE MARCHÉ**

Des vins de Loire sont à gagner !

| AGRICULTURE |

**Dans quelques semaines, une agricultrice nouvellement installée sur la commune vendra ses produits directement au consommateur. Le plus ? Du bon, du bio !**

Il y a des signes qui ne trompent pas. L'agriculture revient bien sur le devant de la scène à Olivet après quelques décennies, il faut bien le reconnaître, de déclin. Après un héliculteur\* à l'été 2017, c'est au tour d'une jeune agricultrice spécialisée dans le maraîchage qui prépare actuellement son site de production. Une vraie satisfaction pour la commune, dont la politique d'encouragement à l'installation de nouveaux agriculteurs dans la Zone agricole protégée est forte. Installée justement dans le périmètre de celle-ci,



## Une nouvelle maraîchère avec "le Potager de Noras"

chemin des Asperges, entre les rues des Plaises et de la Fougère, sur une surface de près de 3 hectares, Sophie Arnoult, la trentaine, renoue avec ses racines en produisant petits fruits et légumes de saison. Originaire de Saint Marceau, cette fille et petite-fille de maraîchers revient à ses premières amours, après un parcours professionnel en pépinière. Son exploitation, Le Potager de Noras produira pommes de terre, carottes, oignons, choux, betteraves, poireaux, salades et autres légumes de saison, auxquels s'ajoutent, les fraises les fram-

boises, les groseilles et la vigne de table. Elle a fait le choix de la production biologique. Elle précise « Il y a d'autres alternatives aux produits phytosanitaires. Manger de la qualité est essentiel ». Le Potager de Noras comprendra un hangar de stockage en bois avec un espace dédié à la vente directe au consommateur. En attendant sa construction, la vente se fera sur la placette rue de la Fougère. Elle sera également présente sur le marché. Rendez-vous à la fin de l'été pour les premières ventes.

\*éleveur d'escargots



## Suivez les flèches... et le règlement !

Le fléchage des manifestations associatives olivetaines répond à des règles précises. Celui des opérations des promoteurs et des vide-greniers est en revanche, lui, interdit. Pour les autres manifestations, une demande d'autorisation auprès de la police municipale est à effectuer un mois avant et le règlement en matière de dimension, de support, d'emplacement et de pose du jalonnement est à respecter scrupuleusement.

**+ D'INFOS**  
auprès de la  
Police municipale  
☎ 02 38 64 80 00  
ou [police@olivet.fr](mailto:police@olivet.fr)



# SPORTIVE

| LE MOT DE L'ÉLUE |

**Guylaine Maraval,**  
adjointe déléguée  
aux sports et au bien-être

« Nous souhaitons encourager la pratique sportive pour tous, à tout âge. Bien sûr de nombreuses associations permettent de pratiquer un sport en compétition, mais nous voulons insister sur cette dimension de « sport loisirs ».

Pour cela, la ville propose des espaces et des infrastructures adaptés qu'elle entretient régulièrement afin d'offrir un certain confort aux pratiquants. Nous avons ainsi entrepris la réfection des douches publiques



**Avec Olivet en sport, l'ouverture de la piscine extérieure et les séances de sport en plein air, le mois de juin sera très sportif ! Depuis plusieurs années, la ville encourage les pratiques de « sport loisirs », en libre accès et sans inscription, qui sont source de santé et de bien-être pour tout un chacun.**

**O**livet est une ville en mouvement ! Du domaine du Donjon au stade d'Yvremont, de L'inoX au centre sportif du Larry, on y fait du sport toute l'année, grâce notamment à un tissu associatif dynamique, fort de plus de cinquante clubs, et à des équipements de qualité que la municipalité entretient régulièrement. Mais le mois de juin constitue incontestablement l'un des moments forts de cette vie sportive.

D'abord avec Olivet en sport\*, rendez-vous désormais traditionnel orchestré par la ville avec le concours de nombreuses associations. Samedi 2 juin, le village sportif permettra ainsi de découvrir plusieurs disciplines dans le parc du Poutyl. Puis les associations proposeront toute la semaine des initiations, jusqu'au 10 juin.

Le 2 juin verra aussi la réouverture de la piscine extérieure du Poutyl pour la saison estivale. Entièrement rénovée l'an dernier, elle complète, avec la piscine intérieure L'inoX ouverte en 2010, l'offre de premier plan dédiée aux nageurs.

Le début d'été sera également le moment idéal pour profiter des séances de sport en plein air. Gratuites et ouvertes à tous, ces activités sont proposées depuis 2012 aux Olivetains. Le tai-chi-chuan le mardi matin dans le parc du Poutyl, la gym douce le jeudi matin dans celui du Larry. Les séances d'Urban training reprennent également à partir du 23 juin. Un excellent moyen de se remettre en forme avant la plage !

N'oublions pas enfin un petit événement footballistique qui se déroulera du côté de la Russie. Olivet prendra bien sûr part à la fête... si le parcours des Bleus s'y prête !

A la rentrée, le sport ne s'arrêtera pas, bien au contraire ! Après le forum des associations, le 8 septembre, qui permet de se renseigner et de s'inscrire auprès des clubs de sport, aura lieu la quatrième édition des Foulées roses. Ce temps fort de la vie sportive à Olivet met en valeur, au-delà de l'activité physique, le sport dans sa dimension santé et prévention. Les inscriptions sont ouvertes, n'hésitez pas à rejoindre les coureurs et les marcheurs en rose !

\*Retrouvez le programme complet d'Olivet en sport sur [olivet.fr](http://olivet.fr)

du Domaine du Donjon. Cette dimension « sport loisirs » se retrouve dans la volonté de la municipalité de proposer gratuitement des séances de sport en plein air dans les parcs. Cette offre complète les équipements en

libre accès comme les agrès du parc du Larry, l'aire multisports de l'Orbellière et le skate parc du Poutyl. Permettre à chacun de pratiquer librement, quel que soit son âge, c'est aussi favoriser l'aspect prévention du sport, sur

lequel nous insistons depuis quatre ans, avec bien sûr les Foulées roses, mais aussi notre participation aux Parcours du cœur. Avec cette idée que la pratique d'une activité favorise une bonne santé physique et morale. »



# Le sport à la carte

8

## Marchons, marchons !

Il n'y a pas que la course dans la vie, il y a la marche aussi. Un sport excellent pour la santé. La ville dispose de **deux parcours** : le plus court, celui de la Trésorerie, affiche une distance de **8 km**, à travers la campagne et les sous-bois; le second, celui des bords du Loiret, long de **15 km**, permet de découvrir tous les aspects de la rivière.

8



7

## Course à pied sur le boulevard

Un **parcours métré** le long du boulevard, du parc du Larry au Domaine du Donjon, permet de pratiquer la course à pied dans de bonnes conditions de sécurité. Long de 5,8 km, il est éclairé la nuit.

7



1

## Multisports au Donjon

C'est le cœur du sport à Olivet ! Dans cet immense domaine boisé de 83 hectares, chacun peut profiter librement et gratuitement d'un **parcours de santé**, d'un parcours de **course à pied métré**, d'un parcours d'orientation, d'un **parcours VTT**, de terrains de pétanque, de football et de beach volley. Sans oublier le mini golf à côté du club de tennis. Et le Domaine du Donjon dispose de vestiaires avec douches, récemment rénovées, et casiers en libre accès !

1



3

## On bouge au Poutyl !

Lieu de promenade où se déroulent de nombreux événements culturels, le parc du Poutyl est aussi un lieu de pratique sportive avec sa piscine extérieure, et son skate parc. Des séances de **tai-chi-chuan** s'y déroulent d'avril à septembre [de 9h30 à 10h30] avec l'association Symbiose Tai-Chi. C'est aussi du parc que démarreront les séances gratuites d'**Urban training** qui se dérouleront les samedis de 10h30 à 12h, du 23 juin au 1<sup>er</sup> septembre.

5

## Tous à l'eau !

Entièrement rénovée en 2017, la **piscine extérieure** du Parc du Poutyl ouvrira ses portes au public du **2 juin au 2 septembre**. L'endroit idéal pour apprendre à nager. Les 6-12 ans pourront ainsi participer à des stages de natation à partir du 7 juillet. Pour les adultes, c'est aquagym les lundis et les jeudis pendant la pause méridienne !

4

## Tout le sport au village

Chaque année, le **village sportif** d'Olivet en sport permet aux Olivetains de découvrir de nombreuses disciplines : athlétisme, aviron, basket, échecs, équitation, foot, golf, hand, hockey, motricité, randonnée, running, squash, taekwondo, tai chi, tennis, tennis de table, tir à l'arc, wushu...

Rendez-vous le **2 juin** à partir de 14h dans le parc du Poutyl !

6

## Agrès et gym douce au Larry

En 2013, la municipalité a installé dans le parc des **agrès** pour faciliter la pratique du sport en libre accès.

Des séances de **gym douce** s'y déroulent également chaque jeudi de 9h30 à 10h30, avec un éducateur de Profession Sport Loiret.

2

## En rose et bleu !

Équipement majeur dédié à la pratique sportive, le centre sportif du Larry accueille chaque année le départ et l'arrivée des **Foulées roses** et des petites Foulées roses (pour les 6-13 ans) dont la 4<sup>e</sup> édition aura lieu les **6 et 7 octobre** prochains.

Du rose donc, mais aussi du bleu ! C'est également au centre du Larry que seront retransmis les matchs disputés par l'équipe de France lors de la **Coupe du monde de football**, à partir des quarts de finale (6 et 7 juillet). Notez que l'éventuel huitième de finale (le 30 juin ou le 1<sup>er</sup> juillet) sera lui retransmis à l'espace Reine Blanche.



## Carnet avril

### Bienvenue aux bébés

Maël RUFFINE | Lyam RUFFINE | Samuel RENINGER  
| Raphaël BEAMONTE | Anaëlle BOUET NICOLLE |  
Lenzo DO VALE | Medina SAINDOU | Esteban  
PASSEGUÉ | Marin LOMENÈDE | Pierre MEYER

### Félicitations aux mariés

Sébastien CHRÉTIEN et Cyndie ROY

### Ils nous ont quittés

Jack NEVEU, 75 ans | Jeanine DELAFOY, 89 ans |  
Frédéric PAPET, 46 ans | Claude RODIER, 87 ans |  
Roger LASNE, 87 ans | André VAILLANT, 80 ans |  
Colette LÉPETIT, 79 ans | Abel FRANÇOIS, 68 ans |  
Daniel PAQUIET, 86 ans | Colette CAILLÉ, 81 ans |  
Isabelle BRUNET, 69 ans | René HERVET, 77 ans |  
Martial GUICHARD, 87 ans | Marguerite ETOUR-  
NEAU, 93 ans

## Retour sur...

### Le conseil municipal du 20 avril 2018

À l'ordre du jour et approuvés :

Le débat sur le projet  
de PLU révisé avant  
son approbation au  
conseil métropolitain.

L'action  
environnementale  
olivétaine 2018  
portant sur la  
distribution gratuite  
d'auxiliaires des jardins.

Le passage à la semaine  
de 4 jours dans les  
écoles publiques à la  
rentrée 2018.

L'attribution  
d'une subvention  
exceptionnelle de  
300 euros au club  
Olivet Tir à l'arc pour  
l'organisation d'un  
premier Orient'Arc au  
Donjon en juin 2018.

► **PROCHAIN CONSEIL  
MUNICIPAL :**  
**vendredi 29 juin**  
**à 19h - Salle**  
**d'Honneur de la**  
**Mairie**

# OH EXPRESSION

Cet espace est réservé à l'expression des groupes politiques,  
majoritaire et minoritaire. Chaque mois, l'ensemble des  
tendances a la possibilité de s'exprimer dans cette page.

### GRUPE MAJORITAIRE

## Tous acteurs pour la médecine de demain

Être dans l'action, au plus près de vos préoccupations reste pour nous une priorité. Le sujet de la médecine de proximité en est une. Le nombre de généralistes exerçant à Olivet n'est plus satisfaisant et ceux qui sont installés font tout leur possible. Les difficultés sont bien réelles et la commune ne fait pas exception dans la métropole.

Le plan de bataille est lancé. Après une première maison médicale pluridisciplinaire dans le Val ouverte en 2015, nous avons inscrit à court terme la construction de deux autres structures. La première au Larry pour 2020,

la seconde à la Vanoise pour 2022. Mais bâtir n'est à vrai dire pas notre souci. Faire venir des praticiens l'est bien davantage. Alors nous actionnons tous les leviers possibles avec l'appui d'un comité de pilotage dans lequel siègent des professionnels de santé. Parce que nous ne voulons négliger aucune piste, il nous a semblé utile de vous solliciter. Votre intervention peut s'avérer déterminante si dans votre réseau, par le biais du bouche à oreille, vous avez connaissance de médecins ou futurs praticiens cherchant à s'installer. Les élus et les services de la mairie sont à votre écoute pour ces mises en contact.

**Le groupe majoritaire**

### GRUPE MINORITAIRE

Mi-avril, quelques souvenirs du trimestre qui s'achève.

Adieu les conseils de quartier, place aux groupes éphémères ! Comment participer ? Comment les contacter ? Des réunions quand et comment ? Ce sont des questions légitimes. Des réunions publiques où furent exposés des projets du groupe majoritaire ne suffisent pas.

Le 8 mars, « journée internationale des droits des femmes ». Colloques et débats à Paris (ministère, Assemblée nationale), à Orléans (Préfecture, Conseil régional) ; rencontres organisées par des associations orléanaises (le 10, le 20) soutenues par Orléans ; Festiv'elles dans plusieurs communes de la métropole.

Occasions d'aborder les inégalités économiques, politiques et sociales, les violences, certaines gravissimes. C'est l'honneur de la République de déconstruire des inégalités ancestrales, dans une démarche humaniste.

À Olivet, absolument rien dans le magazine OH de mars. Oubliées ces inégalités qu'on ne saurait voir dans la bulle paisible de notre ville-jardin ! Nos propositions n'ont pas manqué et Olivet doit mettre en œuvre la loi sur l'égalité du 4 août 2014.

Dans ce silence olivetain, Sabine Weiss nous présente de beaux portraits sur les grilles du Poutyl. Cela tombe en mars... est-ce voulu ou un hasard ? En tout cas, c'est heureux.

**Danièle Bouchoule, Dominique Ragon, Gilda Putzu**

| ÉDUCATION |

**Quatre élèves de 3<sup>e</sup> du collège de la Providence sont lauréates du concours national de la Résistance et de la Déportation (CNRD). Une belle récompense pour leur investissement consacré au devoir de mémoire.**



Nina et Mila

Initié en 1961 par le ministre de l'Éducation nationale, le concours a pour objet de perpétuer la mémoire de la résistance et de la déportation. Proposé par les professeurs d'histoire, Anne-Claire Aubert et Sylvie Le Cornec, à tous les élèves de 3<sup>e</sup>, le concours s'est joué au niveau départemental. Nina et Mila se classent respectivement 1<sup>ère</sup> et 2<sup>e</sup> du classement individuel avec le devoir sur table qu'elles ont beaucoup préparé en dehors du temps scolaire. Joséphine et Manon sont 2<sup>e</sup> de la catégorie épreuves collectives. Nina, qui a remporté le prix départemental et le prix Yvette Kohler-Choquet de la Fondation de la France libre, explique : « J'ai tout de suite été emballée par le concours. Mon grand-père en parle souvent. Grâce à la résistance nous avons aujourd'hui de belles valeurs républicaines. ». Mila complète : « C'est une période de l'histoire intéressante. En écrivant la dissertation, nous pouvons honorer les mémoires des personnes qui se sont sacrifiées pour que nous soyons là. »

// Nous pouvons honorer les mémoires des personnes qui se sont sacrifiées pour que nous soyons là"

Joséphine et Manon, racontent : « Ce concours permet de perpétuer la mémoire de la Résistance. On voulait créer quelque chose. » Pendant les vacances d'hiver, elles ont travaillé

d'arrache-pied pour élaborer un scénario. Raymond, un homme jusque là ordinaire, s'engage dans la résistance à la suite de la disparition de sa femme et de sa fille, enlevées par la Gestapo. Raymond assure tout d'abord le ravitaillement des hommes du maquis, il passe des messages. Progressivement, il monte en grade, jusqu'à faire sauter des voies de chemin de fer pour empêcher le passage des convois allemands. Joséphine et Manon expliquent : « Nous avons imaginé tout le personnage. On s'est inspiré de nos cours d'histoire et de films. »

Des recherches sur Internet et dans le manuel d'histoire, une sélection de documents anciens et nos deux écrivains en herbe ont conçu l'histoire de Raymond en s'appuyant sur des faits historiques. Chaque soir, elles écrivaient plusieurs pages. « Nous avons travaillé sur les mots que l'on utilisait à l'époque, avec un langage soutenu. Parfois on pouvait rester bloquées 10 minutes sur un seul mot », soulignent-elles. Au final, elles ont réalisé un journal intime de 40 pages sur un carnet en papier jauni ! Les deux comparses ont joué le jeu jusqu'au bout. Pour étoffer l'histoire et la rendre encore plus crédible, le journal comprend des documents d'époque, tickets de rationnement, une lettre du frère, un tract de la résistance et même une photo du supposé Raymond ! Joséphine, enthousiaste, indique : « Je suis passionnée par la résistance, adhérer au concours permet de se remémorer l'histoire ». Manon de son côté confie : « J'ai trouvé incroyable d'avoir gagné. C'était notre petit Raymond, on ne pensait pas qu'il irait si loin. » Prochaine étape pour les lauréates, le concours à l'échelle de l'Académie et peut-être au niveau national !

**4 élèves primées**  
sur le devoir de mémoire



Manon et Joséphine

olivet.fr



VILLAGE  
SPORTIF  
Samedi 2 juin  
de 14h à 19h  
Parc du  
Poutyl



# Olivet en Sport

**DU 2 AU 10 JUIN**

Des initiations, des baptêmes,  
des découvertes !

**+ de 20 activités !**



Olivet  
Proche de vous